

Des Contrats École pour renforcer les liens entre les écoles et les quartiers | Schoolcontracten om de banden tussen scholen en buurten te versterken



©Athénée Royal Toots Thielemans

La commune de Molenbeek-Saint-Jean est engagée dans plusieurs Contrats École: à l'Athénée Royal Toots Thielemans, à l'école n°1 « La Rose des Vents », et bientôt peut-être à l'école n°7, « Arc-en-ciel », si la candidature est acceptée.

Les Contrats Écoles sont des programmes régionaux de rénovation urbaine, financés par perspective.brussels, dont l'ambition est d'améliorer l'environnement scolaire ainsi que de renforcer les relations entre l'école et son quartier. Il y a donc d'un côté des actions socio-économiques pour ouvrir l'école au quartier et de l'autre des opérations d'investissement pour rénover l'établissement scolaire et ses abords, tout ça au bénéfice des élèves et des habitant·es du quartier.

Des projets créatifs, sportifs, numériques et de gestion d'entreprise

A l'école n°1, les projets sont encore en phase d'étude mais pour l'Athénée Royal Toots Thielemans plusieurs actions ont démarré avec différentes associations locales (via des appels à projets annuels). Par exemple, le projet « le talent des jeunes » en partenariat avec le Centre Vidéo de Bruxelles, a permis aux élèves de réaliser un court-métrage et d'assimiler les techniques de prise de vue, de script, de montage, avec comme objectif de mettre l'école, les élèves et le quartier en

avant. Ensuite l'asbl « Brussels Brazilian Jiu Jitsu Academy », organise des cours quatre fois par semaine après l'école dans la salle de sport (jiu-jitsu, grappling, et enfin cross-fit et self défense pour les filles).

A côté de cela, deux partenariats à long terme sont établis avec l'asbl Maks et « Les Jeunes Entreprises » pour des actions spécifiques. Maks s'occupe principalement de réduire la fracture numérique via des cours d'initiation en codage informatique visuel et digital storytelling. L'asbl prévoit aussi de réorganiser les ateliers de l'école pour les aménager en espace public axé sur l'informatique et le numérique. Ce lieu sera utilisé par l'école pendant les heures scolaires et par les habitants et habitantes du quartier en soirée.

« Les Jeunes Entreprises » s'occupent quant à elles de promouvoir l'esprit d'entreprendre chez les jeunes via le projet « l'école entreprend ». Ils ont organisé des visites en entreprises et proposent plusieurs programmes tout au long de l'année scolaire pour comprendre les relations économiques, les objectifs de développement durable et les éléments nécessaires à la gestion d'une coopérative (projet Mini-entreprise).

De gemeente Sint-Jans-Molenbeek is betrokken bij verschillende schoolcontracten op het Koninklijk Atheneum Toots Thielemans, op school nr. 1 "La Rose des Vents", en binnenkort misschien op school nr. 7 "Arc-en-ciel" als

de aanvraag aanvaard wordt.

Schoolcontracten zijn gewestelijke stadsvernieuingsprogramma's gefinancierd door perspective.brussels, met als doel de schoolomgeving te verbeteren en de relaties tussen de school en de buurt te versterken. Enerzijds zijn er dus sociaal-economische maatregelen om de school open te stellen voor de wijk en anderzijds zijn er investeringsoperaties om de school en de omgeving te renoveren, allemaal ten voordele van de leerlingen en de buurtbewoners.

Creatieve, sportieve, digitale en bedrijfsmanagementprojecten

In school nr. 1 bevinden de projecten zich nog in de studiefase, maar in het Koninklijk Atheneum Toots Thielemans werden verschillende initiatieven opgestart met verschillende lokale verenigingen (via jaarlijkse projectoproepen). Het project "jeugd talent" bijvoorbeeld, in samenwerking met het Brussels Video Center, stelde leerlingen in staat om een korte film te maken en de technieken van filmen, scripting en montage te leren, met als doel de school, de leerlingen en de buurt in de kijker te zetten. De vzw Brussels Brazilian Jiu Jitsu Academy organiseert ook vier keer per week lessen na schooltijd in de sporthal (jiu-jitsu, grappling, cross-fit en zelfverdediging voor de meisjes).

Daarnaast zijn er twee partnerschappen op lange termijn opgezet met de vzw Maks en 'Les Jeunes Entreprises' voor specifieke acties. Maks houdt zich vooral bezig met het verkleinen van de digitale kloof door middel van inleidende cursussen in visueel computer coderen en digital storytelling. De non-profitorganisatie is ook van plan om de ateliers van de school te reorganiseren om er een openbare ruimte van te maken die zich richt op computergebruik en digitale technologie. De ruimte zal tijdens schooluren door de school en 's avonds door buurtbewoners worden gebruikt.

"Les Jeunes Entreprises" promoot de ondernemingsgeest bij jongeren via het project "l'école entreprend". Ze hebben bedrijfsbezoeken georganiseerd en bieden gedurende het hele schooljaar verschillende programma's aan om leerlingen inzicht te geven in economische betrekkingen, doelstellingen voor duurzame ontwikkeling en elementen die nodig zijn om een coöperatieve te runnen (Mini-ondernemingsproject).